

Eloge funèbre du général de brigade (cr) Hervé BAYARD

Prononcé lors de ses obsèques le vendredi 7 mars 2014 à 10 heures 30 au centre funéraire de Grammont à Montpellier par le lieutenant-colonel (er) Jean Marie DALLEENNE vice-président et délégué régional « Sud-Est » de l'ANOCA qui servit sous ses ordres à l'Ecole Militaire d'Administration de 1981 à 1985.

Le général Hervé BAYARD était président d'honneur de l'Association Nationale des Officiers du Service du Commissariat des armées que j'ai l'honneur de représenter ici pour lui rendre l'hommage amplement mérité des membres de l'association.

Le général BAYARD est, et sera désormais pour toujours, le seul officier du corps technique et administratif issu de l'Ecole Militaire d'Administration nommé à ce grade. A l'unanimité les membres de l'assemblée générale de notre association l'avaient élu président d'honneur, titre qu'il avait bien voulu accepter, et qu'il exerçait, lorsqu'il séjournait en région parisienne chez ses enfants, en rendant visite à l'un ou l'autre de nos conseils d'administration ou assemblées générale auxquels il était régulièrement invité.

Le général BAYARD, chevalier de la Légion d'Honneur, officier de l'Ordre National du Mérite, Chevalier de l'ordre des Palmes académiques, s'était retiré à Montpellier, ville de garnison dans laquelle il avait effectué trois séjours, à l'issue d'une carrière de quarante deux ans consacrée au service de la France et, pour la plus grande part, dans l'intendance puis le commissariat de l'armée de terre.

Né à AULNAY sous BOIS, alors en Seine et Oise, le 1^{er} avril 1931, il entre en service le 1^{er} avril 1949 au titre de l'Ecole Militaire Préparatoire d'Autun. Affecté au 5^{ème} régiment d'infanterie motorisée dans les forces françaises d'occupation en Allemagne, il est nommé au grade de sergent le 1^{er} octobre 1949.

Admis à l'Ecole Militaire d'Administration à Montpellier le 8 octobre 1952 il est nommé sous-lieutenant d'administration du service de l'intendance le 1^{er} octobre 1953 et affecté, pour compter du 1^{er} janvier 1954, à l'intendance des corps de troupe à Lyon où il est promu lieutenant le 1^{er} octobre 1954. Affecté pour compter du 16 avril 1956 à la 26^{ème} division d'infanterie à Toulon, il débarque à Alger le 29 avril 1956. Du 15 juillet 1958 au 29 juillet 1960 il est chef du bureau de l'intendance de l'habillement à Oran. A la suite de cette affectation, il effectue un second séjour à Montpellier à l'Ecole Militaire d'Administration du 16 août 1960 au 30 septembre 1963. Le 1^{er} octobre 1963 il rejoint Mulhouse et l'intendance de la 7^{ème} division blindée. Promu au grade de capitaine le 1^{er} avril 1964, il arrive le 1^{er} septembre 1965 à la sous-direction des subsistances de la direction centrale de l'intendance à Paris et y effectuera, dans cette sous-direction puis dans la sous-direction « approvisionnements », un séjour qui s'achèvera le 6 décembre 1981 par une troisième affectation montpelliéraine. Il a, entre temps, était promu au grade de commandant le 1^{er} octobre 1973 et de lieutenant-colonel le 1^{er} octobre 1978.

Chef de corps de l'Ecole Militaire d'Administration du 6 décembre 1981 au 1^{er} octobre 1985, il sera promu au grade de colonel le 1^{er} octobre 1983 et commandera provisoirement l'Ecole du 2 avril au 3 juin 1984. Il est ensuite appelé à servir auprès du directeur central de l'intendance, chef de cabinet mais aussi sage conseiller, jusqu'à son admission à la retraite par limite d'âge le 2 avril 1991 et sa nomination au grade de général de brigade dans la 2^{ème} section du cadre des officiers généraux, couronnement de sa longue carrière.

Nous nous sommes rencontrés à la direction centrale de l'intendance en 1974 alors que venant d'Allemagne, jeune lieutenant, je venais d'y être affecté. Nous nous sommes retrouvés sept ans plus tard à Montpellier lorsqu'il a été nommé chef de corps de l'Ecole.

Retraités l'un et l'autre, il lui arrivait de me téléphoner de temps à autre avec toujours la même question en réserve : qu'en penses-tu ami ? » pour s'informer de l'activité de notre association, de l'adhésion de tel ou tel membre ou de la disparition de l'un ou l'autre de nos camarades que je lui annonçais ou d'un sujet touchant l'armée et plus spécialement le commissariat de l'armée de terre dans lequel nous avons tous deux servi.

Tu as bien travaillé mon général, repose en paix, prions pour ton repos et pour les membres de ta famille dans la douleur d'une brutale séparation.